

東朽網

学校教育目標

徳・知・体の調和のとれた
人間性豊かな実践力のあ
る子どもの育成

—こんな子どもたちに育てたい—

自分が好き・友達が好き・先生が好き・学校が好き

- やさしく、仲良く助け合う【いじめ〇】(徳)
豊かな心とたくましく生きる力をもつ子ども
- かしこく(知)
進んで学び、よく聞き、深く考え、表現できる子ども
- たくましく(体)
体力づくりに励み、健康でたくましい子ども

第16号 平成31年1月29日発行 (文責) 校長 井津 京香

防災避難訓練 地震 ⇒ 津波 を想定して 1月17日(木)

阪神・淡路大震災、東日本大震災、熊本・大分大震災と、未曾有の災害が起き、多くの方々が犠牲になりました。その教訓から、自然災害は防ぐことができなくても、被害を最小限に留めることが重要だと考えています。子どもたちが学校にいる場合には、地震の被害が建物に及ばず、津波発生が予想される場合を想定して、4階の特別教室に避難しました。どの子どもも、危機感をもって訓練に臨んでいました。ご家庭でも、自宅にいる場合や公園などにいる場合を想定して、避難の方法や避難先について、再度話し合ってください。

1年生 昔あそび 1月16日(水)

毎日、子どもたちが安全に安心して学校生活を送れるようにと、温かく見守ってくださっているスクールヘルパーさんと男のよか余暇塾の皆さんが、こま回し・竹かっぽ・羽つき・ゴムとび・紙風船・・・などの昔遊びを教えてくださいました。初めて体験するという子どもも多く、説明をよく聞いて、工夫しながら遊んでいました。優しい声かけで、心の中までぽかぽかと暖かくなった様子でした。

- ・羽根つきでは、最初はうまくできなかつたけど、ずっとやっていたら、ちょっとだけできるようになりました。ヘルパーさんやよか余暇塾の方のほうが、もっともっと上手でした。とっても楽しかったです。
- ・お手玉では、歌を歌いながら、「こうすればいいよ。」と、優しく教えてくださいましたので、うれしかったです。
- ・こま回しで、2回も回すことができました。あやとりでは、箒ができました。けん玉は、今までうまくできなかつたけど、ヘルパーさんとしてできるようになりました。ありがとうございました。
- ・竹かっぽに乗って階段を上ることができました。「上手だね。」ってほめられて、うれしかったです。
- ・ゴムとびでは、高くしたり低くしたりしてくれました。最初は、うまく跳べなかつたけど、だんだん跳べるようになりました。楽しかったです。

3年生 七輪での火おこし体験 1月23日(水)

社会科の「昔の道具とくらし」の学習で、スクールヘルパーさんと男のよか余暇塾の皆さんに七輪を使って火おこしの仕方を教えてくださいました。この体験で、先人の生活の知恵や工夫について学ぶことができました。また、手作りの紙芝居「昔の暮らしや遊び」の読み聞かせや子どもの頃のお話をしていただき、当時の楽しみや苦勞、生活の様子(日常生活がどれだけ便利になっているかなど)についても学ぶことができました。

- ・ちゃぶ台を囲んでご飯を食べるとき、働く人のおかずを1品多くすることが分かりました。働く人が、家で一番偉いことが分かりました。
- ・マッチで火をつけるとき、なかなかつきませんでした。3回目にやっとつきました。「うまい うまい！」とほめてくれました。うれしかったです。うちわで風を送ると、火が少し強くなりました。七輪で焼いたおもちも、とってもおいしかったです。
- ・子どもの頃は、今と比べてつらかったことが分かりました。休みの日は、家の手伝いをしないといけなないので、つらかったそうです。
- ・〇〇さんが子どもの頃は、戦争中だったので、公民館で勉強をしていたそうです。昔の遊びで、男の子に人気だったのがこま回しで、女の子に人気だったのは、ゴムとびや縄跳びだったそうです。



2月行事予定

2月	2	土	土曜日授業 1～5年生 学習参観・懇談会 6年生 北九州市立中学校入学説明会
	5	火	新1年生入学説明会・体験入学
	7	木	4～6年生 クラブ活動 ※3年生が見学します
	14	木	4～6年生 クラブ活動
	16	土	土曜日授業 童謡の里文化祭での「学習発表会」
	21	木	クラブ・委員会活動の反省会
	22	金	和の膳 (2月生まれ)

3, 4月の主な行事予定

3月	1	金	お別れ集会 6年生奉仕活動
	15	金	第36回 卒業式
	20	水	給食終了 学年末大掃除
	22	金	1～5年生 修了式
23{土}～4月4日(木) 春休み			
4月	5	金	平成31年度 始業式
	9	火	北九州市立中学校 入学式
	10	水	入学式

子どもたちは、
今・・・

「朝のあいさつ運動の取組」 今月の生活目標：【運営委員会からの提案】

身近な人たちに感謝の気持ちを持ち、ていねいな言葉で話そう（あいさつしよう）！
提案理由：普段、ぼくたちは、たくさんの方々にお世話になっています。その感謝の気持ちを言葉で伝えるようにしましょう。そして、よりよい学校生活を送りましょう。

「東朽網っ子タイム（縄跳び・体幹トレーニング）」

中休み後の「東朽網っ子タイム」では、縄跳び（短縄・長縄）を、寒い日や雨天の場合は、教室で体育委員会が作成したDVDを見ながら「体幹トレーニング」をします。

5, 6年生：毎朝の800m走

寒さに負けず、8時25分～全員で走っています。自己記録更新を目指して全力を尽くして走る姿は、下級生のお手本となっています。



1年生 どんぐり広場「人形ヴォードビル ドラ」参観 1月23日(水)

東朽網市民センターのどんぐり広場の乳幼児さんと地域の方々と一緒に参観しました。ドラさんの魔法（愛らしい人形の動きや表情）にかかり、会場中が、ほのぼのとした温かい雰囲気になりました。ドラさんに、周りの人を幸せにしてあげられる魔法使いになる呪文【「ありがとう」の言葉で感謝の気持ちを相手に伝えること、それから、自分ができること（お手伝いなど）を進んですること。そうすれば、「ありがとう」と言ってもらえて、自分も幸せになる】を教えていただきました。最後に、みんなで大きな声で心を込めて「ありがとうございました。」とお礼を言って、ドラさんに魔法をかけました。



- ・イモムシがりんごやぶどうやバナナを食べて、どんどん大きくなりました。そして、急に部屋が暗くなってびっくりしていると、光るきれいな蝶が現れました。
- ・大きいピノキオが、ぼくたちの所にも来てくれました。近くに来た時、ドキドキしました。ちっちゃいピノキオが来てくれた時は、優しく手の平に乗せてあげました。
- ・今日は、ドラさんのお誕生日でした。みんなで「ハッピーバースデー」の歌を歌って、ドラさんに魔法をかけました。ドラさんが、「とっても幸せです。」と言ってくれたので、うれしかったです。

かけがえのない
子ども達の
大切な命を
守るために・・・



6年生 薬物乱用防止教室 「薬物乱用は、ダメ。ゼッタイ！」1月21日(月)

学校薬剤師（児童が楽しく安全に安心して学校生活を過ごすことができるように、水質や空気の調査をする）の先生に、「自分の健康・命を守るため、心と身体の強い大人になってほしい。」という願いを込めて、クイズを交えながらお話をいただきました。薬物使用の低年齢化が進んでいる昨今、子どもたちの大切な身体と命を薬物乱用の危険から守るため、そして、健全な精神と身体を後世に繋ぐために、危険なことを知り、危険な事や状況から身を守るためにどうすればよいか学びました。

「友人の誘いを断れない」「やせる薬だとだまされて」などで、巻き込まれることがあります。いざという時、対人関係に亀裂が入ることを恐れず、「ダメなものはダメ！」と断れるよう、子どもたちの「自分を大切に思える心」「負の好奇心に打ち勝つ心」「悪い誘いを寄せ付けない、誘われても断れる強い心」を、家庭や地域で育てていきましょう。 【北九州市子ども家庭局青少年課】

子ども達の大切な命を守るための交通安全指導のお願い

下記のことについて、再度、ご家庭でもご指導をお願い致します。

- ・横断歩道のないところは、渡らないようにしましょう。
- ・細い道で横断歩道がないところは、右左をよく見て、車が来ていないことを確かめて渡りましょう。
- ・横断歩道を渡るときも、右左をよく見て、車が来ていないことを確かめてから渡りましょう。
- ・自転車に乗って飛び出しはいけません。（道路では、3年生以下は乗ってはいけません）
- ・曲がり角では必ず止まって、右左をよく見て、車が来ていないことを確かめてから渡りましょう。
- ・キックボードやスケートボードなどは、安全な場所で気を付けて乗ります。道路では、乗ってはいけません。
- ・自動車は、急に止まることはできません。車に気を付けて歩きましょう。
- ・道路では、ふざけて遊んだり、飛び出したりしないようにしましょう。
- ・道路を歩くときは、横に広がったりふざけながら歩いたりしないようにしましょう。

たった一つしかない 大切な命です。交通事故には十分気を付け、自分の命は 自分でしっかり守りましょう。